

Le Collectif « Non au SNU » au congrès de la Libre-Pensée

L'UNION PACIFISTE et le Collectif Non au SNU ont été invités, le 24 août 2021 à l'ouverture du congrès de la Libre-Pensée, à Voiron, pour présenter les positions de celles et ceux qui s'opposent au SNU (Service national universel).

Environ 250 militants de la Libre-Pensée étaient présents. Une trentaine d'invités d'associations, de syndicats, d'obédiences maçonniques, de partis et d'organisations politiques étaient invités à s'exprimer pour l'ouverture du congrès.

J'ai pris la parole après les interventions du président de la Libre-Pensée de l'Isère, du directeur du lycée Ferdinand-Buisson, hôte du congrès, des responsables de la Ligue de l'Enseignement et de la Ligue des droits de l'homme.

J'avais préparé un diaporama pour illustrer l'actualité du SNU, mais il n'y avait pas de possibilité de projection. J'ai donc rappelé à la tribune les points de vue du Collectif Non au SNU et j'ai annoncé que nous préparions des actions pour le mois de novembre.

Parmi les intervenants, j'ai entendu des représentantes et des représentants de la Confédération Force ouvrière, de la FSU, de la CNT, d'Émancipation (tendance intersyndicale), de l'Association pour le droit de mourir dans la dignité, du Mouvement français du Planning familial, du Collectif du 17 octobre 1961, de l'obédience maçonnique Droit humain et des partis et organisations politiques : Parti ouvrier Indépendant, France insoumise, Parti socialiste, Fédération anarchiste, Lutte ouvrière, Pôle de renaissance communiste en France. Je n'ai pas entendu tous les intervenants, car j'ai dû quitter Voiron dans l'après-midi.

De nombreux messages, envoyés par des associations ou des organisations qui ne pouvaient pas être présentes, ont été lus, comme le message de Maurice Montet de l'Union pacifiste.

Je pense qu'il était intéressant de reparler du SNU devant une assemblée nombreuse qui n'ignorait pas l'existence de ce dispositif, inutile et coûteux, mais qui était prête à entendre la position du Collectif Non au SNU.

Bernard Baissat

Octobre 2021

UNION
pacifiste

7